

Merkel apoya el plan de Rajoy de bonificar los contratos a jóvenes

EMPLEANDO LAS AYUDAS EUROPEAS / El Banco Europeo de Inversiones dará 18.000 millones de euros en créditos a las pymes que fichen a trabajadores europeos de entre 16 y 24 años.

M.Roig. Bruselas

Lo avanzó el presidente de Gobierno, Mariano Rajoy, el viernes pasado; lo certificó ayer en Berlín y también ayer, su homóloga germana, Angela Merkel, lo bendijo: España quiere usar los 1.900 millones de euros que recibirá de la Iniciativa de Empleo Juvenil (IEJ) para reducir las cotizaciones sociales de las empresas que contraten a jóvenes.

La canciller alemana aseguró que ese dinero "podría usarse también para bonificaciones salariales en combinación con los fondos del Fondo Social Europeo (FSE)", a pesar de las reticencias iniciales de Alemania a usar esos recursos para bonificar a empresas. Lo dijo en una conferencia sobre empleo juvenil que se celebró ayer en Berlín y a la que acudieron, entre otros, el presidente francés François Hollande; el español, Mariano Rajoy; el de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso; y el del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy.

Previamente, Rajoy había defendido esta medida alegando la necesidad de adoptar "decisiones que produzcan efectos ya". Según el jefe del Ejecutivo, "lo más eficaz es lo que estamos haciendo, son las deducciones a las cuotas a la seguridad social, porque la seguridad social es el impuesto que más afecta al empleo, mucho más que los impuestos indirectos y que el impuesto sobre la renta de las personas físicas [...] Yo creo que esto es lo mejor, lo más eficaz. Si conseguimos que se contraten jóvenes con unas bonificaciones que pueden llegar a exenciones eso para mí es lo más importante [...] Todo lo que convenga a una rápida contratación, yo lo pondré en marcha", señaló Rajoy en una rueda de prensa previa al inicio de las conferencias.

En febrero, los líderes de la Unión Europea habían dotado la IEJ con 6.000 millones de euros entre 2014 y 2020, pero en la Eurocumbre celebrada la semana pasada decidieron adelantar el desembolso de esas cantidades a 2014 y 2015 y, además, se comprometieron a derivar a esa iniciativa partidas presupuestarias ya asignadas que queda-



La canciller alemana, Angela Merkel, recibe al presidente español, Mariano Rajoy, en la cumbre de empleo juvenil celebrada en Berlín.

ran sin utilizar. Esta cifra extra podría rondar los 2.000 millones de euros.

A ese dinero habría que sumarle aquellas partidas presupuestarias en manos de los Estados y que son susceptibles de ser reasignadas o de ser utilizadas de tal forma que contribuyan a combatir el desempleo juvenil. Según la ministra de Trabajo de Alemania, Ursula Von der Leyen, la cifra total sería muy superior:

"Hay dinero en el FSE, por ejemplo. Hay fondos que todavía no se han desembolsado y que estarán disponibles los dos próximos años. Si lo sumamos todo, tenemos 24.000 millones disponibles".

Préstamos del BEI

Además, Von der Leyen ha asegurado que el Banco Europeo de Inversiones podría destinar 18.000 millones hasta 2016 para conceder presta-

mos a empresas que se comprometan a contratar a jóvenes. "En los próximos tres años el BEI podría dar 6.000 millones de euros al año para combatir el paro juvenil, empezando en agosto de este año", afirmó la ministra.

Con ello, Von der Leyen cree que se podrá combatir el "diferencial de crédito" que sufren las empresas de los países periféricos. Lo que en el Gobierno han venido lla-

mando la "fragmentación del mercado crediticio", por el que una empresa española paga más intereses por un préstamo bancario que una homóloga de un país del centro de solvencia similar.

Este plan se uniría a la propuesta de la Comisión Europea y el BEI para usar 10.000 millones en fondos estructurales para movilizar hasta 100.000 millones de euros en créditos a pymes.

Bruselas excluye a España del sistema para incentivar inversiones públicas

M.Roig. Bruselas

La Comisión Europea anunció ayer los detalles de su propuesta para incentivar el gasto público como medida para salir de la crisis. Este plan pretende que la Unión Europea tolere desvíos puntuales en los déficits estructurales si estos se deben a inversiones públicas productivas que fomenten el crecimiento económico. Sin embargo, esta flexibilidad solo podrá aplicarse a aquellos países que tengan un déficit público inferior al 3%, por lo que España quedaría fuera de ese grupo hasta, al menos, 2016, cuando la Comisión Europea espera que el

Gobierno haya situado el déficit por debajo de ese umbral.

"Quiero anunciar que cuando examinemos los presupuestos nacionales para 2014 y los resultados presupuestarios para 2013, respetando plenamente el Pacto de Estabilidad, consideraremos permitir desviaciones temporales de la senda estructural de déficit", dijo el presidente de la Comisión Europea, José

La Comisión solo permitirá la flexibilidad a los países con déficit por debajo de 3%

Manuel Durao Barroso, en un comunicado.

Esta medida afectará a gasto nacional en proyectos cofinanciados por la UE mediante la política de cohesión o de redes transeuropeas y debe tener, según Barroso, un "efecto presupuestario positivo, directo y verificable a largo plazo".

Fuentes comunitarias reconocen que España no puede beneficiarse de momento de esta flexibilidad pero apuntan que ahora otros países más saneados "ya no pueden poner como excusa el Pacto de Estabilidad para no emprender políticas de esti-

mulo económico internas".

El Gobierno italiano, uno de los que se va a poder beneficiar de la medida, ha acogido "con gran satisfacción" lo que considera "un resultado importante, quizá el más importante de todos en la relación con las instituciones europeas". El déficit público italiano se situó en el 3% en 2012 y la Comisión espera que se sitúe por debajo en 2013. Según explican fuentes diplomáticas italianas, la posibilidad de incluir esta medida fue debatida por los jefes de Estado y de Gobierno de la UE en el Consejo Europeo del jueves y el viernes pasado en Bruselas.

Almunia pide argumentos a España para salvar los astilleros

M.Roig. Bruselas

Joaquín Almunia, comisario de Competencia y vicepresidente de la UE, dijo ayer que hasta el 17 de julio hay "margen" para cambiar la decisión de exigir a los inversores que compraron buques a los astilleros españoles que devuelvan las ayudas que Bruselas considera ilegales (unos 3.000 millones de euros). Sin embargo, exigió "nuevos argumentos jurídicos", que sirvan para justificar un cambio en la posición del Ejecutivo. Y recurrió a un símil hagiográfico para mostrar su escepticismo: "Espero que haya nuevos argumentos jurídicos, pero no es una cosa de esperar o desear, es como dijo aquel Santo llamado Tomás, hay que verlo para creerlo".

Según Almunia, "Estamos a día 3, la decisión está incluida en la agenda del colegio de comisarios del día 17 y hay margen". Para ello, el comisario de Competencia confirmó que la semana que viene recibirá al ministro de Industria, José Manuel Soria y varios presidentes autonómicos. Inicialmente se especuló con la posibilidad de que la reunión se celebrase ayer.

Según el Gobierno de España, las autonomías afectadas y las patronales del sector, exigir a los compradores de los buques y sus intermediarios financieros que devuelvan los cerca de 3.000 millones de euros en ayudas por encima del límite legal supondrá el hundimiento de la industria naval española y dejaría en el aire 85.000 puestos de trabajo. Almunia, por su parte, recalca que quien tiene que devolver las ayudas no son los astilleros, sino los inversores y compradores que se beneficiaron del sistema (conocido como Tax Lease). Estos responden que sus contratos les obligan a asumir este riesgo legal y Almunia replica que la decisión de la Comisión anula este tipo de cláusulas.

Aeropuertos

Almunia anunció una propuesta de nuevas reglas para determinar si las ayudas públicas que reciben los aeropuertos son legales. El objetivo, según el comisario, es evitar la "proliferación de aeropuertos regionales infrautilizados". Las reglas darán 10 años a los aeropuertos que están recibiendo ayudas ilegales para prescindir de ellas.